

プラタナ

第8号

平成29年10月31日

弓削小学校だより 学校教育目標 夢をもち元気で学ばやさい子の育成



〇〇の秋 いろいろなことに挑戦しよう!

10月は大型の台風21号の接近など、悪天候が続きましたが、月末になってようやく秋らしい気持ちのよい秋晴れの日が続いています。朝夕もすっかり寒くなり、秋の深まりを感じる季節となりました。この時期は、寒すぎることも暑すぎることもなくとても過ごしやすく何かに取り組みやすい季節であることから、よく「〇〇の秋」と言われます。「読書の秋」「スポーツの秋」「収穫の秋」など。子ども達も、運動会の後、社会見学や陸上記録会、授業研究会など一つ一つの行事を成長の節として、日々頑張っています。今は、11月11日(土)の学習発表会に向け、練習も本格化し、どの学年もみんなの心を一つにして頑張っています。11日の学習発表会には、保護者・地域の皆様のご参観を心よりお待ちしております。

読書の秋～読書をするとうまくいく!

先日、ラジオを聴いていると、「読書をしつかりすると頭がよくなる。」という言葉が流れてきました。どういうことなのか、よく聴いていると、読書をしつかりすると、**3つの良いことがある**とのこと。

一つ目は、**国語の力がつきます。**

本には普段あまり使わないような言い方や小学生にとっては難しい言葉が出てくることがあります。しかし、意味が分からなくても、前後の文章からその言葉の意味を想像することで読みとる力が身につくそうです。

また、知らない単語や漢字を繰り返し見ることで、言葉の数も増え、漢字もたくさん覚えられるそうです。

二つ目は、**集中力が身につきます。**

本はテレビや漫画と比べて、絵が少ないので、かなり集中して読まなければ内容を理解することができません。初めのうちは、集中力が続かず、途中で止めてしまうこともあります。少しずつ集中力がついていくそうです。

三つ目は、**想像力が身につきます。**

読書は、文字を読んで、そこに描かれてある風景や、登場人物の気持ちを想像しなくてはなりません。想像力をつけることで、人の気持ちを理解できるようになります。

この他にも読書には、良いことがたくさんあります。「読書の秋」です。また、11月は読書月間でもあります。日頃なかなか読めない本に、がんばって挑戦してみましょう。(10月23日 児童朝礼より)

読書の秋



公開授業研究会

10月18日(水)、久米南町教育会の授業研究会が、弓削小学校を会場に行われました。久米南中学校と町内3小学校の教員全員で1年生と6年生の算数科の授業参観をした後、それぞれの授業について意見交換を行いました。そして、最後に県教育委員会及び県総合教育センターの指導主事から指導助言をいただきました。本校のこれからの授業づくりにむけて大変有意義な会となりました。



また、他校の先生方から、子ども達の様子について、「落ち着いた雰囲気の中で、とても意欲的に頑張っていますね。」等々多くのお褒めの言葉をいただきました。

久米郡児童科学研究発表会

10月5日(木)美咲町中央公民館において、郡児童科学研究発表会が行われました。本校からも、2名の児童が参加し、堂々と発表することができました。

11月行事予定

日	曜	行 事	最終下校
1	水	あいさつ・リサイクル運動 読み聞かせ(2・4年) カッピー放課後サポート	14:50 16:00
2	木		14:50
3	金	文化の日	
4	土		
5	日		
6	月	朝礼 合唱練習⑤⑥	14:50 16:00
7	火	A L T 教育相談	14:50 16:00
8	水	読み聞かせ(1・3年) カッピー放課後サポート	14:50
9	木	委員会	14:50 16:00
10	金	集金日 交通指導	14:50 16:00
11	土	学習発表会 緊急時引き渡し訓練	12:00
12	日		
13	月	朝礼	14:50 16:00
14	火	A L T	14:50 16:00
15	水	読み聞かせ(2・4年)	14:50
16	木	クラブ活動 卒業アルバム写真(ク・児童・職員)	14:50 16:00
17	金	振替休業日(11日分)	
18	土	カッピーわくわくスタディ(1~3年)	
19	日		
20	月	朝礼 町教育委員学校訪問	14:50 16:00
21	火	A L T	14:50 16:00
22	水	読み聞かせ(1・3年) カッピー放課後サポート	14:50
23	木	勤労感謝の日	
24	金		14:50 16:00
25	土		
26	日		
27	月	朝礼 尺八・琴学習 交通指導	14:50 15:45
28	火	教育相談 A L T 参観日 学級懇談会 リユース	14:50
29	水	読み聞かせ(2・4年) カッピー放課後サポート	14:50
30	木	委員会 卒業アルバム写真	14:50 15:45

12月主な行事予定

1日挨拶リサイクル運動 集金日 2日2年学P 4日朝礼 5日なかよし集会 6日読み聞かせ カッピー放課後学習 7~8日希望懇談 11日朝礼 交通指導 12日A L T 13日読み聞かせ カッピー放課後学習 14日クラブ活動 18日朝礼 19日A L T 短縮5校時 20日カッピー放課後学習 21日短縮5校時 22日2学期終業式 地区別会 23日天皇誕生日 24日~冬期休業日(1月8日まで) 1月9日(火)3学期始業式

スポーツの秋

陸上記録会

9月28日には、町陸上運動記録会が久米南中学校グラウンドを会場に行われました。これには、各校で練習を重ねた5・6年生全員が参加しました。100メートル走、60mハードル走、走り幅跳び、ボール投げに挑戦しました。

そして、美作大会の標準記録を突破した人は、10月21日に岡山県津山陸上競技場で行われた美作陸上記録会に参加しました。本校からも10名の児童が参加し、他校の友だちに混じって練習の成果を発揮しました。当日はお昼前頃から、雨になるなど少し肌寒い日でしたが、日頃の成果を存分に発揮し、自己記録に挑戦しました。



タグラグビー

ニュースポーツの「タグラグビー」に挑戦しました。安全面に配慮したルールで、子ども達にも十分楽しめるスポーツです。津山のグラスハウスでインストラクターをされている野中さん、誕生寺地区の釣田さんを特別講師に迎え、指導していただきました。その後各学年に分かれ、ゲームをしました。運動が苦手な児童も参加でき、みんな大いに楽しめたようです。12月には、中学年も予定しています。

全校遊び

10月25日(水)昼休み、久しぶりに全校遊びをしました。全校で「しっぽとり」を楽しみました。単純な遊びですが、1年生から6年生まで、楽しく遊ぶことができました。雨の日が多く、外で遊ぶ機会が少なかった後で、気持ちよく走り回っていました。この会は、体育委員会が計画し、運営してくれました。



社会見学

10月6日(金)社会見学に行きました。当日は生憎の雨で、少し活動が制限された学年もありましたが、予定通り実施することができました。

低学年 ノースビレッジ
中学年 岡山空港 カバヤ食品
高学年 JFEスチール倉敷 倉敷美観地区



三世代交流会

参観日並びに三世代交流会では大変お世話になりました。参観日での子ども達の様子はいかがでしたか。また、三世代交流会では、多くの方に来ていただきとても楽しく交流することができました。昔遊び交流では、こま回しやお手玉、あやとりなど、やり方を丁寧に教えていただき楽しく交流できていたように思います。またグラウンドゴルフでは、町グラウンドゴルフ協会の方に指導していただき、和やかな雰囲気の中で楽しいひとときを過ごすことができました。とても有意義な交流会ができたのではないかと思います。

ご協力いただいた地域の皆さん、保護者の皆さん、本当にありがとうございました。



収穫(食欲)の秋

稲刈り

田植えをしてから、ずっと政廣さんに管理していただき、とても立派に育ち、いつでも稲刈りができる状態だったのですが、10月の長雨や先日の台風の影響で、なかなかできず、ようやく10月27日(金)に稲刈りをすることができました。まだ、水が溜まっているところもあるなど状態は、良くなかったのですが、児童は長靴で、教えられた通り、一株一株丁寧に刈り取り、束にしてはでかけをしました。



芋掘り・芋パーティー

1・2年生が春に保育園の年長さんと植えたサツマイモを、一緒に掘りました。予想以上に大きな芋が出てきて、あちこちで歓声があがりました。掘った芋は、みんなで「スイートポテト」を作って食べました。芋を洗ったり、皮をむいたり、切ったり、混ぜたりとみんなで協力して、たくさんのスイートポテトを作ることができました。自分たちが育てたお芋で作ったスイートポテトの味は格別で、とても満足そうでした。できたスイートポテトは、職員室の先生方にも食べてもらいました。「おいしい」ととても好評でした。

